

Remise des récompenses aux sportifs méritants de Nérac

16 Décembre 2017 – Espace d'Albret

Comme tous les ans, je suis très heureux de vous accueillir pour cette traditionnelle soirée de récompense des sportifs néracais. C'est la 10^{ème} fois nous concernant que nous organisons cette soirée avec toujours autant de plaisir.

Vous représentez la diversité des près de 50 associations sportives qui contribuent à faire de Nérac une ville au dynamisme reconnu. Le rayonnement de vos clubs dépasse largement les limites de la commune puisque pour la plupart, vous recevez des adhérents de tout l'Albret.

Au-delà des résultats sportifs que nous récompenserons dans quelques instants, cette soirée est l'occasion de saluer et de remercier aussi tous les bénévoles et les dirigeants qui permettent à chacun de pouvoir pratiquer leur sport dans de très bonnes conditions. Merci à vous, car vous prenez tous sur votre temps personnel, et c'est précieux.

Le sport à Nérac occupe une des premières places dans l'engagement budgétaire de la commune, si on prend en compte l'entretien des nombreux équipements, les frais de personnel, les subventions versées aux associations, les remboursements

d'emprunts pour les différents investissements. Tout cela avoisine, chaque année, le million d'euros, payés par les seuls impôts des Néracais.

2017 a été une belle année sportive à Nérac, Jean-Claude Bauray l'a souligné avant moi.

Le forum des associations et la soirée des bénévoles qui a suivi, au Foirail, en septembre a aussi été un beau moment de convivialité entre ceux qui donnent de leur temps à leur association.

Compte tenu du nombre et de la qualité des équipements sportifs à Nérac, qui sont ceux d'une ville de 15000 habitants plutôt que ceux d'une ville de 7500 habitants, il n'est pas prévu de construire de nouvelles salles ou de nouveaux terrains.

Notre seul engagement pour ce mandat est d'investir pour maintenir à niveau les équipements existants, et c'est déjà beaucoup.

En relisant mes discours des années précédentes pour cette même soirée, je me suis aperçu que depuis 3 ans je lançais un appel au civisme dans l'utilisation des équipements sportifs.

Cette année, je suis malheureusement contraint de le faire de façon plus appuyée.

Nous constatons trop souvent trop de dégradations, trop de négligences, trop de fenêtres et de portes laissées ouvertes la nuit, trop de lumières allumées, trop de toilettes et de douches dans des états inqualifiables.

Il n'est pas normal de trouver des excréments dans les douches, de l'urine dans les poubelles, des restes d'aliments et de boissons un peu partout alors que tous les équipements sont pourvus de poubelles, des dalles de plafond percées, des poignées arrachées...

Au début de l'année 2018, j'organiserai une réunion avec les présidents et les entraîneurs des clubs utilisateurs des équipements. Je projeterai les photos qui me sont envoyées toutes les semaines par les équipes de ménage, photos qui sont tout simplement incroyables et qui parlent d'elles-mêmes. Et il faudra trouver des solutions.

Après cette phase de sensibilisation et de discussion avec les clubs, si aucun progrès n'est enregistré dans les mois qui suivent, nous passerons à une phase plus répressive qui pourra aller jusqu'à la fermeture temporaire de certains équipements et

à la baisse des subventions des clubs dont la responsabilité aura été établie.

Les valeurs du sport, c'est probablement de respecter ses coéquipiers ou collègues de clubs, c'est probablement respecter l'adversaire, mais c'est aussi respecter les contribuables qui payent par leurs impôts l'entretien des équipements, ainsi que les équipes de nettoyage qui ne méritent pas ce à quoi des usagers indécents les exposent.

Tous ces comportements qui n'ont rien de sportifs coûtent cher à la collectivité et les mauvais comportements de quelques-uns pénalisent malheureusement le plus grand nombre.

Je suis désolé de devoir aborder des sujets de ce type un soir de remise de récompenses, mais je me permets de profiter du seul moment de l'année où autant de sportifs et de dirigeants sont réunis dans la même salle pour le faire.

Ce coup de gueule un peu appuyé n'enlève rien aux mérites de chacun.

Merci donc à vous tous pour votre engagement, bravo aux nombreux sportifs de Nérac, et place aux récompenses.